

---

---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 18 DE FEBRERO DE 1794.

---

*Constantinopla 16 de Noviembre de 1793.*

**L**os Ministros de las Potencias aliadas presentaron á este Gobierno una Nota pidiéndole seqüestrarse las alhajas y efectos de gran precio pertenecientes á la Real Familia de Francia, que un barco de la misma nacion traxo de Smirna aquí, dirigido todo á un supuesto Embaxador que se esperaba en esta capital. Respondió el Gabinete Otomano que no podia condescender á semejante solicitud sin faltar á los principios de justicia y proteccion concedida en todos tiempos al comercio de las naciones christianas; pero añadió que mandaria tomar declaraciones al Capitan de dicho barco, y exâminar las pólizas y demas papeles para reconocer la identidad de los artículos de su cargamento, y comprobar del modo mas auténtico á quienes pertenecen verdaderamente.

Se ha esparcido la voz de que en el Archipiélago ha habido un combate entre algunas naves de guerra Francesas, Inglesas y Rusas; pero hasta ahora es una noticia poco segura, aunque algunas cartas de Mitilene expresan haberse oido un cañoneo muy fuerte en aquellas aguas.—Dase por seguro que una embarcacion Veneciana mandada por el Capitan Zorri Paganotti, que navegaba con bandera Rusa y patente de Venecia, ha sido apresada por la fragata Francesa la Sibila y conducida al mencionado puerto de Mitilene. No se sabe lo que resolverá la Puerta sobre esta presa, y si la reclamará el Embaxador Ruso, ó el Ministro Veneciano.

Por un correo extraordinario recién llegado de Alepo ha recibido Mr. Ainslie, Embaxador de Inglaterra, el aviso de haberse apoderado las armas Inglesas de todos los establecimientos Franceses en la India oriental, excepto Pondichery; mas se esperaba que mediante estar estrechamente sitiada aquella plaza no tardaria en rendirse. Comunicó Mr. Ainslie esta noticia á todos los Ministros extrangeros, y despachó con la mayor diligencia el mismo correo á Londres.

*Stockolmo 14 de Diciembre.*

**D**eseando este Gobierno aliviar al comercio del daño que le resulta del *agio* subsistente entre el dinero de Banco y la moneda conocida con el nombre de Estado, ha prohibido la introduccion de café, y el uso de aguardiente de cañas; pero esta providencia es perjudicial á algunos comerciantes que tienen en sus almacenes grandes partidas de estos géneros.

La demarcacion de las fronteras entre este Reyno y la Noruega confinante, se executará sin mas dilacion en todo el año próximo.

Segun avisos de Gothenburgo es actualmente poco segura la navegacion en el mar del Norte á causa de las piraterías que cometen impunemente los corsarios Franceses, que infestan aquellas costas: lo qual les es tanto mas fácil, que á excepcion de 2 fragatas Holandesas, y una Británica apostada en el Sund, no hay otro navio que pueda servir de escolta á los barcos mercantes.

*Viena 29 de Diciembre.*

**H**a hecho el Emperador en sus exércitos una numerosa promocion, en la que se cuentan 14 Tenientes Mariscales, 21 Mayores generales, muchos Coroneles, Capitanes, y otros Oficiales de toda graduacion.

El Marques de Breme, Enviado de S. M. Sarda en esta Corte, está nombrado para residir con la misma calidad en la de Madrid, y será reemplazado aquí por el Conde Castelfieri, que exerce igual empleo cerca del Rey de Nápoles. Asimismo este Enviado de Portugal saldrá en breve para residir en la mencionada Corte de España, sucediéndole en esta el Ministro Portugues que está en Turin.

El Conde Amadeo de Stampfer, Consejero y Vice-Presidente de la Cámara áulica de Minas, ha descubierto en las de Schemnitz, en Hungría, una nueva vena de plata, de que se sacan mas de 8 marcos por cada 100 libras de mineral: esto es, cerca de 9 marcos de plata pura, y cada marco de plata da 984 granos de oro. Este descubrimiento es uno de los mas ricos que se han hecho; y aunque el terreno no pertenece al Gobierno, no dexará el Real Erario de sacar mucha utilidad por la parte que corresponde al Fisco. La mencionada ciudad de Schemnitz está situada en medio de un monte entre las de Neitra, Konigsberg, y Bars, á 26 millas Norte del Danubio; es muy conocida por sus baños medicinales, y mucho mas por sus minas de plata. Entre estas es muy pro-

profunda la de Windschat: en algunas partes de ella se experimenta mucho frio, y en otras tanto calor que los mineros tienen que trabajar desnudos. La mayor parte de su mineral contiene oro, el qual se separa mezclándole plata, batiéndolo y disolviéndolo despues en agua fuerte hecha con vitriolo de Chremnitz, en el que hay algun oro: luego se separa el agua fuerte de la plata por destilacion, y puede servir otra vez. En dichas minas se hallan tambien cristales, amatistas, y vitriolo cristalizado naturalmente. El Dr. Brown, que examinó estas minas, dice que el mineral está cubierto con una tierra blanca, á la que llama *Lac Lunæ*, y aunque algunas de ellas dan mas, se contentan los mineros quando de 100 libras de mineral sacan 20 onzas de plata: añaden que el mineral negro ú obscuro, que está mezclado con pintas amarillas y resplandecientes, es el mejor. Cerca de dicha ciudad hay una roca escarpada, parte de la qual es de color azul brillante, mezclado con un verde hermoso y ciertas manchas color de paja: de suerte que parece una gran masa de lapizlázuli; observa por último el mismo autor que sin embargo de sacarse tanta plata de aquellas minas, la moneda corriente del pais está toda adulterada con cobre.

*Rastadt 28 de Diciembre.*

**E**n el Principado de Nassau-Saarbruck han cometido los Franceses robos y crueldades que asombran. Despojaron enteramente los Palacios del Príncipe hasta quitarles el plomo del tejado, y luego los quemaron. Lo propio hicieron con el de residencia de S. A. en Saarbruk, que contenia los Archivos, y en donde se juntaban los Tribunales: este y los de Ludwigsberg, Hallberg, Neuhaus, y otros fueron igualmente saqueados y quemados. La ciudad de Saarbruck y la de S. Juan tuvieron que pagar un millon de libras, y despues otras 100000: cobradas estas contribuciones robaron así en los pueblos como en los campos todo el dinero, plata, oro, víveres, forrages, cobre, hierro, camas, lienzos &c. los vasos sagrados de las Iglesias; finalmente llevando la guillotina á Saarbruck, cortaron la cabeza á muchas personas distinguidas.

Desde el dia 22 han hecho los enemigos con mayor fuerza muchos ataques contra los aliados. En dicho dia acometieron el ala derecha del ejército de Wurmser en Frischweiller, y consiguieron penetrar por nuestras líneas; Mr. Wurmser abandonó su situacion á orillas del Motter, desde Drusenhayem, sobre Hague-nau, hasta Reichshofen, á fin de que no le cogiesen por la espalda. Hizo su retirada con mucha pausa peleando siempre con los

enemigos, que ahora están á 2 leguas de aquí al otro lado del Rhin. No se duda de que intenten recobrar á Fuerte-Luis, en donde manda su conquistador el General de Artillería Lauer. El ejército de Wurmser se situó entónces en las líneas, entre Lauterburgo y Weisseburgo. Volviéron los Franceses el dia 26 á atacar á los Imperiales por todas partes á un tiempo: de suerte que estos se viéron obligados á retirarse detras de Weisseburgo, y los enemigos entráron la misma noche en aquel pueblo. La artillería y los bagages de los Austriacos atravesáron el Rhin el 29 por los contornos de Manheim, y el 31 sentáron el quartel general en Schwezingen, cerca de dicha ciudad. El ejército Prusiano, que cubrió esta retirada, marchó hasta Frankenthal y Worms, en donde quizá se hará firme para contener á los Franceses. Executóse la retirada sin la menor pérdida; pero en fuerza de ella se levantó el bloqueo de Landaw, y solo se espera conservar la importante plaza de Fuerte-Luis. Los enemigos atacáron tambien el mismo dia 26 á los Imperiales en la montaña de Geisberg; pero fuéron rechazados, y aun se dice que el Duque de Brunswick derrotó á una de sus columnas en el valle de Anweiler, causándole gran pérdida; pero juntándose luego los dos ejércitos Franceses del Mosela con el del Rhin, y formándose uno de 14000 hombres, no creyeron prudente nuestros Generales exponer sus ya fatigadas tropas. No habiéndose publicado todavia relaciones de oficio de estos sucesos, se ignora la pérdida de los aliados en su retirada. En el espacio de dos meses han sufrido fatigas increíbles: durante semanas enteras no dexó la infantería sus armas, ni la caballería quitó las sillas á los caballos. El terreno que ocupaba dicho ejército era muy vasto, y sin embargo 8 semanas continuas habia rechazado los ataques diarios de los Franceses.

*Lóndres 7 de Enero de 1794.*

**A**yer se recibieron los primeros pliegos del Lord Malmesbury, Embaxador extraordinario y Ministro plenipotenciario de S. M. Británica en Berlin. Despues de entregar sus credenciales, tuvo la honra de asistir el dia de Navidad á las bodas de los Príncipes de Prusia con las Princesas de Meklemburgo-Strelitz, sobrinas de esta Soberana.

Con fecha del 3 escriben de Plimouth haber entrado allí el navio de guerra Alfredo, por el qual se ha sabido que el 26 de Diciembre se divisó una esquadra numerosa á 14 leguas á poniente del Cabo Lezard, conjeturándose que era la Francesa recién salida

da de Brest. En consecuencia de esta informacion varios Capitanes de nuestras naves de guerra, que habian venido á Lóndres mientras se reparaban sus buques en Portsmouth y Plimouth, salieron el mismo dia para aquellos puertos. La division de la esquadra del Lord Howe está reparándose en el último de ellos á toda priesa, y se asegura que luego que toda la esquadra se junte en Spithead se hará á la vela. El Almirantazgo ha dado orden á varios Oficiales de ella, que se hallan ausentes, para que se transfieran inmediatamente á sus respectivos navios.

El número de las tropas que actualmente hay en la bahía de Cowes para la expedicion encargada al Conde de Moira asciende ya á 9000 hombres, incluso 500 Ingleses: aquel ejército se aumentará hasta 15000 combatientes; pero es todavía incierto quando y en donde obrarán estas fuerzas contra la Francia.

Por lo tocante á los Realistas de aquel pais se sabe por noticias auténticas que están muy distantes de ser superados por los Convencionistas. Habiéndose visto obligados á destacarse en cuerpos pequeños para poder subsistir mas cómodamente, algunos de ellos tuvieron la desgracia de encontrarse con el ejército de la Convencion, y por la inferioridad de su número fueron derrotados; pero luego que consigan establecer un punto de reunion, es de creer que el partido Realista se muestre mas formidable que nunca. Refiriendo sus últimas ventajas las cartas de Guernsey, aumentan las esperanzas de que en breve lleguen á las costas del mar. El 29 de Diciembre se oyó desde Jersey un largo y fuerte cañoneo que suponian ser en las inmediaciones de Granville; por cartas de Alençon y Caen, de 19 y 20 del mismo mes, consta que los Realistas se juntaban en distritos de aquellos contornos: y aunque una de sus partidas fué derrotada el 22, era todavía muy crecido el cuerpo que allí conservaban.

*Brusélas 3 de En.ro.*

Segun cartas de Viena han ofrecido los Húngaros poner en campaña 100000 hombres en lugar de 40000, con tal que el Emperador se digne disminuir algo en ciertos tributos que pagan aquellos pueblos.

Por los movimientos que se observan en el ejército Frances del Norte, y por los cuerpos que se juntan cerca de Lila y hácia la parte de Furnes, se infiere que el General Jourdan no desistió todavía de su gran proyecto de internarse en la Flándes occidental, cuya riqueza y fertilidad son grandes atractivos para los Ja-

cobinos. Todos los dias hacen incursiones en aquella desgraciada provincia, en donde roban todos los víveres y ganados. Nuestros Generales han enviado tropas para reforzar las guarniciones de Menin, Ipres y Furnes, como tambien los acantonamientos que hay delante de aquellas plazas y sirven para cubrirlas; pero aunque estas medidas de defensa deben desvanecer todo temor de invasion por aquella parte de nuestro territorio, no quedan por esto sosegados algunos habitantes, que nuevamente desamparan sus hogares para retirarse con sus mejores efectos á las ciudades interiores. — A fin de contrarestar los designios de los Franceses, se trata de un plan de operaciones que en breve se espera ver executado; ya se han expedido órdenes para que todos los Oficiales ausentes con licencia se restituyan á sus cuerpos el dia 4 del corriente á mas tardar. Quizá piensan nuestros Generales aprovecharse de las disensiones intestinas que aun subsisten en Lila, Douay y Cambrai.

*Schiaffusa 20 de Diciembre de 1793.*

**S**in embargo de que varias Potencias de las aliadas insisten en que los Cantones Suizos las concedan el paso libre por sus Estados, ó lo prohiban á los Franceses, no se ha tomado hasta ahora resolucion alguna. Atribúyese esta indecision de la Suiza al temor de que entren en estos paises las tropas Francesas, las quales ocupan muchos pasos importantes, y desde ellos seria fácil hacer irrupciones. Los habitantes de Porentrui, en donde han entrado los Franceses, suministran un exemplo de lo que puede esperarse de parte de los sans-culottes: pues es tal la situacion de aquellos desgraciados que ya no les queda que perder sino la vida, habiendo tenido que despojarse de sus vestidos, sus camisas, zapatos, camas y sus viveres para abastecer al ejército de los que se llaman sus amigos, los quales han robado tambien y cerrado todas las Iglesias. Este es el fruto de la amistad con unos hombres que ofrecen felicidad á todo el mundo.

*Ginebra 6 de Enero de 1794.*

**C**asi no se ha tratado en la Convencion los últimos dias del mes anterior sino de triunfos conseguidos por sus ejércitos en la Alsacia, Tolon y la Bretaña. Segun las relaciones que de todas estas partes se leyéron, ya no tienen los Franceses enemigos; pero como toda la Europa sabe que á los Generales y á los Comisarios convencionales se les da orden de ponderar sus ventajas en cartas destinadas á leerse públicamente en dicha Asamblea, deben minorarse mucho las que ahora refieren. El recobro de Tolon es la noticia

cia mas verdadera ; pero las circunstancias con que la acompañan son en gran parte supuestas , y poco conformes á los avisos auténticos que se han recibido por otras partes. Bastará decir que los Comisarios aseguran , que sin embargo de los navios de línea , fragatas y otros buques de guerra quemados por los aliados , tiene todavía allí la Convencion fuerzas navales muy respetables : „Empieza (añaden) á desplegarse la venganza nacional : se arcabucea á toda fuerza : están exterminados todos los Oficiales de Marina , y la República será vengada de un modo que infundirá terror.” Después de oír esta y otras cartas decretó la Convencion los artículos siguientes propuestos por la Junta de Salud pública , segun su espíritu destructor : 1.º El ejército de la República destinado contra Tolon ha merecido mucho de la patria. 2.º En toda la extension de la República se celebrará una fiesta nacional , y la Convencion asistirá en cuerpo á esta ceremonia cívica. 3.º Se encarga á los Representantes del pueblo en dicho ejército recojan y apunten las acciones heroicas que han ilustrado la reconquista de aquella ciudad. 4.º Señalarán recompensas á los ciudadanos que se hubieren distinguido. 5.º Se suprime el nombre *de Tolon* , y se substituye en su lugar el de *Puerto de la Montaña*. 6.º Las casas de lo interior de aquel pueblo se derribarán todas , conservando únicamente los edificios necesarios para el servicio de la guerra , de la marina , de los víveres y de las municiones. 7.º Se despacharán correos extraordinarios á los ejércitos y á los departamentos con la noticia del recobro de dicha ciudad.”

Necesitaba Barrere ponderar mucho los triunfos de los Franceses para que fuesen mas llevaderas las noticias que tenia que comunicar de sus pérdidas con los Españoles , las que atribuyó segun costumbre á traiciones de los Oficiales : „Ciudadanos (exclamó) habéis oído con entusiasmo la toma de Tolon , las victorias del Rhin , y la destruccion del monstruo siempre renaciente del Vendée ; escuchad ahora con valor los reveses y pérdidas que la traicion os ha hecho padecer por el lado de Perpiñan , amenazado por los Españoles , quienes se han hecho dueños del castillo de San Telmo , de Bañols , Port-Vendre y Coliuvre : los castillos se abandonaron , y nuestro ejército está deshecho y totalmente derrotado ; pero la Junta de Salud pública ha tomado ya medidas vigorosas.” Estas consisten en declarar por traidor al ciudadano Dufour , Comandante del castillo de S. Telmo , en dirigir una exhortacion á las tropas animándolas á que sostengan los intereses de la Con-

ven-

vencion, y á mandar que el General Dugommier, Comandante en jefe en el sitio de Tolon, marche contra el ejército Español con un grueso tren de artillería, y la mitad de las tropas empleadas en aquella expedicion. El resto de ellas irá á Niza baxo el mando del General Dumas que reemplaza en el ejército de los Alpes al General Carteaux, el qual está preso.

El Obispo de Metz se transfirió á aquella Iglesia Catedral con los vestidos propios de su dignidad, y no solo revocó el juramento que habia hecho segun la nueva Constitucion del Clero, sino que ademas ofreció públicamente su vida para borrar el escándalo que con él habia dado. Inmediatamente se le arrestó con otros muchos Eclesiásticos que habian seguido su exemplo: todos se han conducido á Paris. Ademas han sido arrestadas en la misma ciudad de Metz otras 800 personas, de las quales fuéron desde luego guillotinas 18, entre ellas Madama Galonier de Varise, acusada de haber emigrado; pidió con las mas tiernas instancias la concediesen solamente dos horas para probar con una certificacion auténtica que jamas habia salido de Francia; rogó en vano; y dos horas despues de su muerte se recibió dicha certificacion.

Se regula en 300 personas las que diariamente pierden la vida en los cadalsos de Francia, y este cómputo no parece exâgerado.

Doce son los ejércitos que tienen los Franceses en campaña, los quales se han aumentado ahora con mas de 50000 hombres cogidos á viva fuerza en toda la extension de la Francia desde la edad de 18 hasta la de 25 años.

*Roma 6 de Enero.*

**A** fines del mes anterior salió del castillo de Santángelo un destacamento de 300 soldados de infantería con 44 artilleros, 6 cañones y una partida de caballería, á las órdenes del Mayor Smidt, y emprendió su viage para la Romaña, siguiendo el propio destino otro destacamento de caballería que salió el mismo dia.

El 1º del corriente, despues de decir el Santo Padre Misa en su capilla secreta, pasó á la capilla Sixtina para asistir á la Misa solemne que cantó el Emmo. Borgia con asistencia de otros 18 Purpurados y demas personas que disfrutan la honra de concurrir á las funciones Papales.

La República de Venecia ha nombrado para su Embaxador cerca de la Santa Sede al Exc. Pesaro, en lugar del Exc. Antonio Capello, promovido á Procurador de S. Márcos.

*Turin 11 de Enero.*

**H**a conferido S. M. Sarda el empleo de Virey, Teniente y Capitan General del Reyno de Cerdeña al Marques Vivalda, su Gentilhombre de Cámara, y Tesorero de la Orden de la Anunciacion.

De Saorgio escriben que noticioso el General Conde de San Andres de que el rigor de la estacion habia obligado á los Franceses á abandonar con precipitacion y pérdida de hombres, bagages, artillería y municiones, sus puestos del Tuech y Montegas, determinó atacarlos. Juntó para ello las tropas que necesitaba; consistian en el Regimiento de Casal, una compañía de Milicias, y muchos Voluntarios: y dadas las órdenes é instrucciones, se colocó parte de esta gente en los parages convenientes para impedir el paso á los enemigos si intentaban acudir al socorro de los atacados; el resto del cuerpo subió con sumo trabajo al Tuech, que estaba cubierto con una cantidad de nieve tan grande que impedia ver la batería, las trincheras y almacenes enemigos. El frio embargaba á los trabajadores; pero su zelo, el exemplo y las exhortaciones de los Oficiales, consiguieron lo que al principio se reputaba por imposible. Derribóse el fatal árbol de la libertad, y se destruyéron las baterías; se quemáron varias caxas que habian sido de municiones, algunas cureñas y un almacén. Entre tanto se destacáron fuertes patrullas al campo de Montegas, en donde encontráron 57 caxones de pólvora, balas y cartuchos, una fragua con todos sus utensilios, 44 fusiles, 37 tiendas, 85 mantas, 45 marmitas y algunos víveres: todo se conduxo á nuestro campamento del Authion, como tambien 3 cañones de bronce del calibre de á 6, cuyo transporte se hizo con grandísima fatiga.

*Madrid 18 de Febrero.*

**A**ntes de ayer se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de Aranjuez con motivo del cumpleaños de la Sra. Infanta Doña María Teresa.

S. M. se ha servido nombrar para el Arcedianato de Alba, Dignidad de la Santa Iglesia de Salamanca, á D. Antonio Joseph Roldan, Canónigo de la misma: para una Canongía de la propia Catedral á D. Gregorio de Hermida y Camba, Canónigo Doctoral de la de Almería: para otra de la de Oviedo á D. Francisco de Hevia y Noriega, Cura y Arcipreste de la villa de Noreña en aquel Obispado; y para el Beneficio de la Parroquia de la villa de Yecla, Diócesis de Cartagena, vacante por muerte

te de D. Mateo Muñiz, al Exc. Sr. D. Pedro de Acuña y Malvar, Consejero de Estado de S. M., con retención de toda la renta eclesiástica que disfrutaba.

El Rey se ha dignado conferir el Regimiento de infantería de Córdoba al Coronel D. Vicente Amoros, Teniente Coronel del propio cuerpo: el de Nápoles al Coronel Marques Gualengo, Teniente Coronel agregado al mismo: el de Búrgos al Coronel D. Narciso de Pedro, Teniente Coronel del de Navarra; y el de Extremadura al Conde de la Torre del Fresno, Coronel del provincial de Truxillo: la Comandancia del tercer batallón del de infantería de Toledo al Teniente Coronel D. Pablo Martínez Toledano, Sargento mayor del propio cuerpo: compañías de granaderos en el de Leon, Príncipe y Saboya á los Capitanes de fusileros de los mismos D. Christóbal Moyano, D. Pedro Pablo O'Reilly y D. Francisco Xavier Tirry, este graduado de Coronel; y de fusileros en el de Soria al Capitan D. Bartolomé del Peral, primer Teniente de granaderos del del Rey: en el de Zaragoza al Capitan agregado al mismo D. Ramon María de Gregorio: en el de Voluntarios de Castilla al Capitan D. Juan Creagh, Ayudante del propio cuerpo; y en el de Valencia al Ayudante de él graduado de Capitan D. Joseph Boiguez: empleo de Capitan segundo en el segundo batallón de infantería ligera de Cataluña al primer Teniente D. Ramon Deu: en el Suizo de S. Gall al Teniente de granaderos D. Francisco Joseph Hug; y en el batallón de Tarragona á D. Joseph Duran, primer Teniente del propio cuerpo.

*Siguen las ofertas hechas á S. M. por varios cuerpos, comunidades, y particulares de Indias.*

El R. Obispo de Comayagua ha ofrecido á S. M. 200 pesos anuales durante la guerra.

El R. Obispo y Cabildo de la Catedral de Ciudad Real de Chiapa, igual cantidad por una vez.

El Cabildo de la de Mérida de Maracaybo, 640 pesos por una vez y sus oraciones.

El de la Catedral de Quito ha hecho poner en las Reales caxas de aquella capital 1020 pesos.

El R. P. Provincial del órden de Predicadores de Guatemala ha ofrecido por sí, y á nombre de todos los individuos de su Religión, contribuir á S. M. anualmente y por el tiempo que dure la guerra con 200 pesos fuertes; y ofreció igualmente siendo

do necesario todo el interes que resulte á su Convento en la causa pendiente sobre el producto de las bodegas altas del Golfo: toda la plata labrada de su Iglesia, sacristía, y de todas las de la Provincia, con mas todas las posesiones pertenecientes á los Conventos de la misma, y aplicar 72 Misas anuales pidiendo á Dios por el feliz éxito de las armas católicas.

El Ayuntamiento de Puebla, 6<sup>0</sup> pesos de pronto: 3<sup>0</sup> anuales; y abrir una subscripcion entre los vecinos de aquella ciudad para aumentar este servicio.

La Compañía de comercio de D. Domingo Vivanco, establecida en Veracruz, 1<sup>0</sup> pesos, y el socio principal de ella 700 pesos por una vez.

El Sr. Obispo del Nuevo Reyno de Leon Dr. D. Andres de Llanos y Valdés, 2<sup>0</sup> pesos anuales.

Su Cabildo 1<sup>0</sup> pesos tambien anuales.

La Marquesa de Selvañeda, sus bienes y facultades, y 1200 pesos cada año durante la guerra.

El Sr. Obispo de Valladolid y su Cabildo Eclesiástico 20<sup>0</sup> pesos anuales.

D. Francisco de Septiem y Arce, vecino de Guanajuato y residente en Tlalpujahuá, 4<sup>0</sup> pesos por una vez.

El gremio de curtidores de Puebla, 325 pesos anuales.

La Provincia de S. Alberto de Carmelitas Descalzos, 3<sup>0</sup> pesos.

El R. P. Presidente del Hospicio de Sto. Tomas, á nombre de su Provincia de Agustinos de Filipinas, 500.

El R. P. Vicario del Hospicio de S. Jacinto, á nombre de su Provincia de Dominicos de aquellas islas, 100, y 100 Misas por la felicidad de nuestras armas.

El Colegio Seminario Tridentino, todas sus rentas, y de contado 1200 pesos.

Los alumnos de dicho Seminario, 1800.

El Rector, Vice-Rector, Catedráticos y demas alumnos del Real Colegio de S. Ildefonso, 1<sup>0</sup>, los 600 contribuidos por los mismos, y los 400 restantes importe de la fruta diaria de que se abstienen por todo el tiempo que fuese necesario para reemplazar esta cantidad.

El R. P. Preposito y Congregacion de S. Felipe Neri de México, 1<sup>0</sup>.

El Convento de Religiosas de S. Lorenzo, 2<sup>0</sup>.

El de S. Joseph de Carmelitas Descalzas de la antigua fundacion,

- cion, 300 que han de reintegrar privándose de los extraordinarios que se las da en los dias clásicos.
- El de Carmelitas Descalzas de Sta. Teresa de la nueva fundacion, 200 en iguales términos.
- El de Sta. Brigida, 200: el de Sta. Ines, 100: el de Sta. Clara, 40: el de S. Juan de la Penitencia, 500 por ahora, é igual cantidad al año; y el de Sta. Isabel, 300 por ahora, y otros 300 anuales durante las actuales circunstancias.
- El Dr. D. Alonso Martinez Tendero, Cura Juez Eclesiástico de Queretaro, 10 pesos de contado, y 500 cada año durante la guerra.
- D. Tomas Domingo Moreno, Cura Juez Eclesiástico de Xochimilco, 10 de contado, 500 cada año durante la guerra, y el importe de las primicias, que pasará de 300.
- D. Manuel Lino Guerra, Cura Juez Eclesiástico de Actopan, 10.
- El Dr. D. Rafael Vertiz, Cura interino de S. Miguel de México, 500.
- El Dr. D. Pedro de Arrizcorreta, Presbítero, id.
- El Bachiller D. Andres Cid, Presbítero, id.
- El Lic. D. Joseph Fernandez Mora, Presbítero, 100.
- El Dr. D. Joseph Félix Florez Alatorre, Presbítero, 200.
- El Br. D. Manuel Escudero, Cura interino de Ayocingo, 100.
- El Dr. D. Joseph de Mata Ruiz, Cura de S. Gregorio Quauztingo, 200 ahora, y 200 cada año durante la guerra.
- El Dr. D. Mariano Iturria, Cura Juez Eclesiástico de Pachuca, 144, y los mismos cada año para el prest de un soldado.
- El Dr. D. Tomas de Arrieta, Cura de Tacuba, 100 pesos.
- El Br. D. Joseph Antonio Uria, Cura Juez Eclesiástico de Izta-paluca, id., y otros 100 cada año durante la guerra.
- El Dr. D. Miguel de Araujo, Cura Juez Eclesiástico de Calimaya, 100 por ahora, y 50 cada año durante la guerra.
- El Br. D. Joseph Diaz Lavandero, Cura de S. Bartolomé Nautcalpan, 100.
- El Lic. D. Pablo Aicarde, Cura Juez Eclesiástico de Zumpango del Rio, 100 de contado, otros 100 cada año durante la guerra, y su persona y bienes en caso necesario.
- D. Joseph Diaz, Presbítero, 100 ahora y otros 100 cada año durante la guerra.
- El Br. D. Joseph Barrientos, Cura de Tlahuac, 60.
- Los Capellanes y mas Ministros de la Real Colegiata de nuestra

- Señora de Guadalupe, 65; y cada Sacerdote una Misa mensual durante la guerra.
- Los Capellanes del Hospital Real de Naturales, 55.
- Los del Santuario de nuestra Señora de los Remedios, 24.
- Los del Real Colegio de S. Gregorio, 26.
- El Dr. D. Gregorio Gonzalez, Cura Juez Eclesiástico de Tequisquiac, 16; 5 y medio, tercio de 50 anuales, á mas del importe de las propinas de los grados de esta Universidad.
- El Dr. D. Jacinto Sanchez Aparicio, Cura de Tultitlan, 25 por ahora, otros 25 cada año durante la guerra, y las propinas de los grados de dicha Universidad.
- Sus Vicarios D. Joseph Tapia, 10 anuales; y D. Joseph Pasaron, 5.
- Los Vicarios ó Tenientes del Cura de Calimaya, 47.
- Los del Curato de Pachuca, 72.
- El Dr. D. Manuel de Avila, Cura de Ocoyoacac, 50.
- El Lic. D. Lino Nepomuceno Gomez, Cura de Amecameca, 100 ahora, y otros 100 cada año durante la guerra.
- El Br. D. Francisco Xavier Miranda, Cura de Tolcayucan, 40.
- D. Joseph Onofre Zamorano, Cura de Huehuetoca, 30.
- El Cura propietario y su Coadjutor de Tenango Br. D. Joseph Ruiz de la Mota, y Br. D. Ignacio Arizábalo por mitad, 50.
- Los Vicarios de este Curato, 35.
- El Lic. D. Antonio Buenavista, Cura de Yecapixtla, 50 de contado, y 50 cada año durante la guerra.
- El Cura de Temac Br. D. Joseph María Ortiz, 25; y su Vicario 5.
- El Br. D. Francisco Alarcon Villegas, Cura de Mixquic, 25 ahora, y otros 25 cada año; y una Misa cantada cada semana durante la guerra.
- D. Francisco Rucabado, Capellan mayor del Convento de la Concepcion, 50.
- El Br. D. Joseph Benito Monte, Cura de Temamatla, 50; y su Vicario, 10.
- El Br. D. Alexandro Ramirez, Cura de Tanepantla Quantenca, 40.
- El Dr. D. Joseph Olvera, Cura de Acolman, 50; y su Vicario, 4.
- Un Eclesiástico que no quiere manifestar su nombre, 25 por ahora, y otros 25 cada año durante la guerra.

D. Joseph del Castillo, Presbítero, 50 por ahora, y 50 al año.  
Los Capellanes del Real Colegio de las Vizcainas, 20.

El Br. D. Miguel Neve, Capellan del Convento de la Encarnacion, 25.

El Dr. D. Miguel Clavijo, Clérigo de Menores, id.

El Dr. D. Joseph Perez Cano, Presbítero, 50.

El Br. D. Joseph Gonzalez, Capellan del Real Convento de Jesus y Maria, 25.

El Br. D. Antonio Salinas, Presbítero, id.

El Br. D. Joachín Soto Carrillo, Presbítero, id.

El Br. D. Joseph María Montoya, Presbítero, 30.

Los Vicarios y demas Eclesiásticos de la Parroquia de S. Sebastian de México, 70.

Los de la Parroquia de S. Joseph, 29.

Idem de varias Parroquias, 152; y D. Francisco Copil, de la de S. Christóbal, 10, y lo mismo cada año que dure la guerra.

Algunos Capellanes de Conventos de Monjas, y otros Eclesiásticos, 166.

Las Religiosas del Convento de la Encarnacion, 38 pesos y 2 rs. y medio.

Las criadas de los Conventos de Regina y Valvanera, 29.

D. Joseph Castañon, Diácono, y D. Manuel Castañon, Presbítero, hermanos, 25.

El 11 de Enero último tuvo la Real escuela Veterinaria exámenes públicos de 32 alumnos del primer curso de osteología, á que presidió el Exc. Sr. Conde del Campo de Alange como Secretario del Despacho de la Guerra, siendo asistentes el Sr. Don Domingo Codina, del Consejo Real de Castilla, Protector de ella, D. Segismundo Malats, primer Director, y el segundo Don Hipólito Estevez. Explicaron los alumnos á satisfaccion de los concurrentes los elementos de todas las partes del animal, su estructura, sólidos y fluidos. Demostraron despues las propiedades, usos, dimensiones y conexión de cada hueso del esqueleto. Entre ellos sobresaliéron 14 de primera, segunda y tercera clase: del Regimiento de caballería del Rey, Antonio Bobadilla: id. del Príncipe, Joseph de Roca: id. del Rey, Miguel Tudela Frias: id. de Voluntarios, Juan Dionisio Barroso, y Pasqual Alentisque: Manuel Moneda, paisano: de dragones de Villaviciosa, Pedro Gonzalez: id. de Numancia, Andres Reyes: id. de Sagunto, Francisco Ximenez: id. de Pavia, Joachín Monpie: id. del Rey,

Rey, Pedro Vazquez: id. de Villaviciosa, Antonio Díez: id. de Sagunto, Valero Julve: id. de Lusitania, Francisco Silgado. El Sr. Presidente distribuyó dos premios de primera clase; de una bolsa de terciopelo carmesí con los instrumentos del arte; pero siendo mas los discípulos aprobados, fué menester sortearlos, y tocáron á Pedro Vazquez y Antonio Bobadilla. A los de segunda y tercera clase se les dió en premio las obras de enseñanza de esta escuela, y tocáron á Antonio Majuelo, de la segunda, y á Estéban Irazzu, de la tercera, ámbos del cuerpo de dragones. Se ha empezado ya el segundo curso sobre la anatomía.

En la Guia de Forasteros del presente año se ha puesto por equivocacion á D. Francisco Saavedra y Carvajal el último de los Alcaldes del Crímen de la Real Audiencia de México, debiendo ser el primero por hallarse de Decano ó mas antiguo.

Tratados de Matemática, compuestos para la instruccion teórica de artífices de instrumentos astronómicos y físicos: tomo 1.<sup>o</sup>; por D. Joseph Radon. Se incluyen en este tomo la aritmética, la geometría, algunas noticias de dinámica, y la astronomía: todo tratado con un método claro y sencillo para que interese á toda clase de personas, principalmente á aquellas que quisieren adquirir una noticia de las ciencias naturales, y particularmente de la geografía, para la qual con algun fundamento son indispensables las noticias que se incluyen en este libro. Se hallará en el Despacho de la Imprenta Real.

Adiciones al Año Christiano del P. Croiset, que se hacen por la Real Compañía de Impresores y Libreros del Reyno, guardando el mismo método de reflexiones, meditaciones y propósitos que sigue el autor en su obra, las quales se anunciáron en la Gazeta N.<sup>o</sup> 59 del mes de Julio de 1793: tomo 1.<sup>o</sup> que comprehende los meses de Enero, Febrero y Marzo. Se hallará en las Librerías de esta Corte, y en el Almacen de la Real Compañía, calle de los Preciados.

Nueva edicion de las Confesiones de S. Agustin, con una estampa fina del mismo Santo. Esta es acaso la mas completa que se ha visto en España y fuera de ella por los hermosos caracteres de sus diferentes letras, por lo proporcionado del volumen, por el papel fino en que se ha tirado, especialmente por lo castigada y conforme á la letra, variantes y notas de la Parisiense de S. Mauro, y con las dos mas célebres que con arreglo á ella hicieron el P. C. J. Martin, de la misma Congregacion, y el sabio Rondet: un tomo en 8.<sup>o</sup> Se hallará en casa de Mafeo, carrera de S. Gerónimo; y en el Monasterio de S. Martin en el Despacho de las obras del Ilmo. Fr. Gerónimo Feixoo, claustro alto núm. 4.

Cartas del Caballero Cordobes Gonzalo Ayora, Cronista de los Reyes Católicos, primer Capitan de la Guardia Real de la personas pri-

primer Coronel de Infantería Española, é introductor de la táctica de las tropas de á pié en estos Reynos despues del uso de la pólvora en los exércitos. Escribíalas al Rey D. Fernando en 1503 desde Perpiñan y Campo de Leocata, dándole cuenta del progreso y estado de la defensa famosa de la plaza de Salsas, cercada y combatida por un poderoso exército Frances, de la toma de varios castillos y pueblos por las tropas Españolas en que servia Ayora, y de otros varios sucesos de aquella campaña en el Rosellon. Estas cartas, que se han confrontado literalmente con las originales que conserva la Real Academia de la Historia entre sus manuscritos, interesan, ademas de la pericia y zelo militar que muestra su autor, por la propiedad del lenguaje castellano de aquel reynado; por el punto de verdad y de entereza que da á sus avisos y reflexiones; por las varias noticias acerca de los nombres y clases de las tropas, de las armas, y de las maniobras de campaña usadas en aquella edad; y últimamente por algunas advertencias militares y políticas que se deben siempre respetar como dictadas por la ciencia y experiencia de Ayora, que conocia á fondo el arte de la guerra, y los usos de las demas naciones que habia estudiado en sus viages y residencia fuera de España. Acompañan á estas Cartas un plan del castillo de Salsas sitiado, y de los campamentos, trincheras y trabajos de los sitiadores conforme al dibuxo que hizo Ayora entónces de propia mano y pluma; unas noticias sobre la patria, servicios, méritos y fortuna de este célebre Militar; y un glosario de las voces de guerra ya antiquadas con la correspondencia de las corrientes y usuales en la milicia moderna. Véndense á 6 rs. en casa de Sancha, á la Aduana vieja.

Discernimiento de los espíritus, escrito por el P. Scaramelli: segunda impresion: obra de acreditada utilidad como se comprueba con su buen despacho y las muchas ediciones que han salido en Italia: un tomo en 4.<sup>o</sup> Véndese en la Librería de Hurtado, calle de las Carretas, donde se hallarán los Directorios ascético y místico del mismo autor, que han sido tambien muy bien recibidos del público, especialmente de los Eclesiásticos dedicados al púlpito y confesonario.

Novena y estampa del Santo Angel de la Guarda. Véndese en casa de Escribano, calle de las Carretas; y en Aranjuez en el puesto de Lucas Fernandez.

Estampa en medio pliego iluminada que representa á un Guardia de Corps; las hay de todas las compañías inclusa la Americana; se hallarán igualmente las divisas de los Voluntarios de Aragon creados en 1793. Se hallarán en la Librería de Escribano, frente á la Imprenta Real.

Seis quartetos de bello gusto para dos violines, viola y baxo, grabados y estampados en Madrid. Véndense á 24 rs. en la Librería de Copin, carrera de S. Gerónimo.